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Заказам химии- 
зеленую улицу

Химия становится верной по
мощницей рабочего и земледель
ца. Выдвигая ее на передний 
край, Коммунистическая партия 
видит в этом мощный рычаг бы
стрейшего подъема всех отраслей 
народного хозяйства и матери
ального благосостояния трудя
щихся.

В выполнение грандиозной 
программы химизации страны 
призваны внести свой вклад и 
коллективы промышленных пред
приятий нашего города. У них 
уя;е есть некоторый опыт в вы
полнении заказов для предприя
тий большой химии. Высокой 
оценки заслуживают машиностро- 
'ители завода ДРО. В пятом году- 
семилетки они разко увеличили 
производство химоборудования, 
изготовили его на десятки тысяч 
рублей больше, чем предусмот
рено заданием.

Сдержали свое слово тружени
ки лесоторфоуправления, горпром
комбината, металлурги и изоля- 
ционники. Они досрочно выполни
ли планы поставки химическим 
предприятиям живицы, приемни
ков для сбора живицы, проката, 
труб, шлаковаты и других цеп
ных материалов.

Большие задачи стоят перед 
промышленными предприятиями 
города в шестом году семилетки. 
Особенно много предстоит пора
ботать машиностроителям. Они 
обязаны в первом и втором квар
талах изготовить и отправить на 
стройки большой химии партию 
аппаратов для непрерывной ди- 
стилирации фталинового ангидри
да, печей синтеза хлористого во
дорода и много другого оборудо
вания. Значительный вклад з 
развитие королевы — индустрии 
внесут металлурги, изоляционни- 
ки, лссоторфозаготовители, тру
женики горпромкомбината.

Сейчас во всех цехах и отде
лах предприятий проходят со
брания по итогам работы де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. На 
них рабочие, инженеры, техники 
высказываются за то, чтобы все 
заказы химии выполнять в пер
вую очередь.

Но везде ли хорошо понимают 
задачи сегодняшнего дня, от ко
торых зависит своевременное из
готовление заказов для химиче
ской продукции? К сожалению, 
не везде.

Очень серьезное беспокойстБ-з 
на заводе ДРО вызывает позиция 
руководителей отдела снабжения, 
которые срывают комплектацию 
двух помольных установок для 
Сумского суперфосфатного завода.

В выполнении заказов химии 
особенно требуется чувство лок

тя коллективов всех цехов и от
делов предприятий. И нельзя от
носиться к ним подобно руково
дителям отдела снабжения завода 
ДРО, которые не обеспечивают 
шестнадцатый цех деталями, по
ступающими из других предприя
тий, и этим самым срывают сбор
ку химоборудования в первом 
цехе.

«Сейчас, — говорил Н. С. 
Хрущев на декабрьском Пленуме 
ЦК КПСС, — когда советский 
народ находится в большом по
ходе за выполнение великой 
Программы, намеченной XXII 
съездом КПСС, важно, не теряя 
ни одного дня, использовать все 
возможности, все резервы, чтобы 
еще быстрее, широким фронтом 
идти к нашей великой цели — 
построению коммунизма».

У нас есть все для того, что
бы воплотить в жизнь величест
венную программу ускоренного 
развития химии. Все дело за 
умением организовать массы, 
мобилизовать их на борьбу за 
претворение этой программы в 
жизнь. И здесь успех во многом 
зависит от партийных, профсоюз
ных и комсомольских организа
ций цехов и отделов. Они при
званы широко организовать со
ревнование, строить свою работу 
так, чтобы она отвечала требова
ниям декабрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Собственная
фабрика

удобрений

Колхоз наш расположен в 
Урене, на севере Горьковской 
области. Говоря об этих местах, 
большой знаток нижегородской 
старины Мельников-Печерский не 
без грусти заметил: В  Лесном
Заволжье ...земля холодна, неро
дима, своего хлеба мужику разве 
до масленой хватит и то в уро
жайный год.

В  иное время, сразу после Ве
ликой Отечественной войны, по
знакомились мы с другим писа
телем — Галиной Николаевой. 
Побывала она у нас в «Тракто
ре» и изумилась: здешний агро
ном Василий Михайлович Бушаев 
с той же «холодной, неродимой» 
земли снимал стопудовые урожаи. 
Роман «Жатва» — дань тому пи
сательскому изумлению.

Не раз потом к «Трактору» 
присоединяли слабые колхозы, но 
проходило два-три года, и на за
пущенных прежде полях колоси
лись тучные нивы, поднималась 
кукуруза, удавался на диво кар
тофель.

Что за сила преображала за
волжскую сторону? Ответ прос
той: органические удобрения.
Говоря так, я не преувеличиваю 
их значение. В самом деле, «хлеб

М О С КВА . Первый секретарь На
ционального руководства Единой пар
тии социалистической революции, 
Премьер-Министр Революционного 
правительства Республики Куба Ф и 
дель Кастро Рус и Первый секретарь 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза, 
Председатель Совета Министров 
СС СР Н. С. Хрущев посетили Тайниц- 
кий сад в Кремле, где установлена 
елка для детей.

Фото В . Егорова.
Фотохроника ТАСС.

Навстречу февральскому Пленуму ЦК КПСС  

Полностью механизируем дойку ™мпостоворфо навозных
Идя навстречу фев- тракторах и лошадях под Л . Т Е Л Е Ж Н И К О В ,

ральскому П ленум у Ц К  урож ай будущего года на директор совхоза
К П С С , рабочие совхоза поля вы возится 200— 300 «Выксунский».
«В ы ксун ски й »  настойчиво
ведут борьбу за получение 
большого молока и сни
жение его себестоимости.

У ж е  сейчас наши меха
низаторы полным ходом 
ведут работы по модтажу 
доильных установок на 
мотмосской и туртапии 
ской фермах. Ко  дню от
кры тия Пленума м ы  обя
зуем ся на наших фермах 
установить пять доильных 
агрегатов Д А-ЗМ  и пол
ностью перейти на ма
ш инную  дойку коров.

Рабочие совхоза д р уж 
но работают на вывозке 
удобрений. Ежедневно на

Трудовая победа прокатчиков
Хорош о начали ‘ шестой год семилетки про 

катчики мелкосортного цеха металлургического 
завода. Задание первой половины января  но 
вы п уску  проката успешно выполнено. Особенно 
высокопроизводительно трудятся в эти дни 
прокатчики мастера Александра Сиомика. 
Только за одну смену, 12 января, они проката
ли более 500 тонн металла сверх установлен
ного задания.

15 января коллектив цеха одержал новую 
трудовую  победу. П рокатчики установили перед 
четвертой линией стана эджерную  клеть, что 
позволило в корне изменить технологию и пол
ностью ликвидировать ручной труд при произ 
водстве сортового проката.

Т. А ГА П О В .

Сила колхоза „Трактор”
полей» обернулся для нас и хле
бом насущным.

Я не хочу умалить значение 
минеральных удобрений. Их роль 
в повышении плодородия полей 
велика. Увеличение производства 
туков позволит быстрее решить 
задачу резкого роста урожайно
сти зерновых, кукурузы, карто
феля и других сельскохозяйствен
ных культур. Но пока их мало. 
К  тому же в нашей зоне нельзя 
обойтись без органики.

Здешние почвы — дерново-под
золистые, бедные гумусом, сильно 
закислены. Пахотный слой мелок 
— всего 14— 15 сантиметров. Что
бы такая земля стала плодород
ной, нужно немало поработать с 
ней. Прежде всего ее необходимо 
изучить. Наши агрономы обсле
довали каждый участок, состави
ли почвенные карты, завели книгу 
истории полей. В итоге сложилась 
проверенная опытом, научно обо
снованная система удобрения.

Главное сырье для питания 
почвы—навоз. Двенадцать тысяч 
тонн, которые накапливаются на 
фермах, да плюс шесть-семь ты
сяч тонн с колхозных дворов — 
этого, конечно, недостаточно для 
нашей скупой земли. Вот почему 
широко используем залежи тор
фа. Сам по себе он пользы дает 
немного. Но стоит пропустить

его через скотные дворы — и 
готово ценное удобрение.

Так мы и делаем, В колхозе 
семнадцать ферм. Все выгульные 
площадки засыпаем полуметро
вым слоем сухого, за год до это
го добытого торфа. Слегка усти
лаем его соломой, кострой или 
опилками. Дважды летом и один 
раз зимой механизаторы очища
ют выгульные площадки буль
дозерами и в штабелях добавля
ют к компостам доломитовую и 
фосфоритную муку. '

Готовим компосты и новым, по
лосным методом. В  чем его суть? 
В занятом пару пятидесятиметро
вые полосы засеваем горохом. 
Между ними оставляем межи в 
два с половиной метра. Сюда вы
возим и несколько раз дискуем 
торф в смеси с навозом, жижей, 
доломитовой и фосфоритной му
кой. Сразу же после уборки па
розанимающей культуры компо
сты разбрасываются и заделыва
ются в почву дисковой бороной- 
культиватором.

Таким полосным способом удоб
рили озимые. Не забудем и про 
яровые. Едва сойдет снег — до
ставим компосты в поле. Для 
этого необходима техника. Как 
выйти из положения, чтобы не 
задержать сев? Задача облегчена 
тем, что под весь яровой клин 
вспахана зябь. Кроме того, меха

низаторы научились использовать 
в качестве тягачей самоходные 
комбайны. Значит, высвободятся 
все колесные тракторы — их-то 
мы и направим на транспорта» 
ровку компостов.

С каждым годом органических 
удобрений требуется все больше. 
За счет чего увеличить их произ» 
водство? Заготовить больше тор» 
фа не представляет труда. За» 
гвоздка в другом — накоплении 
навоза. Если сейчас производим 
его на корову семь-восемь тонн, 
то намерены получить вдвое 
больше. Каким образом? Переве» 
ли скот на беспривязное содер» 
жание. Недостаток же соломы 
для глубокой подстилки воспол» 
ним за счет верхового торфа и 
опилок.

Кто занимается в колхозе заго» 
товкой удобрений? Основную ра» 
боту выполняет механизированное 
звено П. А. Вихарева. Причем, в 
интересах каждого члена звена 
быстрее и лучше приготовить 
компосты, доставить их в поле, 
внести в почву. За это механиза
торы получают дополнительную 
оплату. Более того, любому кол
хознику за тонну компостов, за
готовленную сверх нормы на
ферме и личной усадьбе, установ
лено вознаграждение —- в день» 
гах или трудоднях. А если
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В СОЮЗЕ С ХИМИЕЙ ДОБЬЕМСЯ УСПЕХОВ
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В  союзе с химией труженики 
села после декабрьского Пленума 
Ц К  КПСС повели битву за уро
жай, борьбу за новые достижения 
в развитии общественного живот
новодства в повышении про
дуктивности скота. Как колхоза
ми и совхозами нашего производ

ственного управления решается 
эта задача? Что необходимо сде
лать, на что направить усилия?

Об этом вели большой деловой 
разговор участники состоявшего
ся пленума парткома колхозно
совхозного производственного уп
равления.

/ .

С докладом «Итоги декабрьско
го Пленума Ц К  КПСС и задачи 
партийной организации» высту
пил секретарь парткома тов. Су- 
домойкин А. И.

Декабрьский Пленум Ц К  
КПСС, отметил докладчик, яв 
ляется крупнейшим событием в 
жизни нашей партии, важнейшей 
вехой на пути развития произво
дительных сил страны. -Решения 
Пленума открывают широкие 
возможности интенсификации 

‘сельскохозяйственного производ
ства.

Наука и практика показыва
ют, что если землям колхозов и 
совхозов Выксунского производ

ственного управления дать на 
гектар 5—6 центнеров минераль
ных удобрений, да при непремен
ном известковании почв и внесе
нии органических удобрений, то 
в ближайшие годы можно до
биться урожайности озимых и 
яровых культур до 12— 14 центне
ров.

Заботиться об урожае — зна
чит следует в корне изменить 
отношение к использованию удоб
рений. К сожалению, мы заго
товляем и вносим их в почву 
мало, поэтому и урожай полу
чаем плохой. Это можно видеть 
из .следующих цифр.

Годы Органические Минеральные Получен урожай
удобрения в в центнерах зерновых
тоннах на га. на га. в цент, с га.

1961 6,3 0,6 4,7
1962 6,1 0,6 6,4
1963 6,4 0,8 3,8

Торф в большинстве случаев 
вносился в чистом виде, не ком
постировался.

Минеральные удобрения во 
многих колхозах хранятся 
в неприспособленных помещениях 
или даже под открытым небом.

Докладчик говорит о необходи
мости больше заготовлять раз
личных удобрений и лучше их 
использовать. Следует дагь 
людям агрохимические знания, 
чтобы труженик села знал, чго 
представляет из себя каждый 
вид удобрения, каким обладает 
качеством, под какие культуры и 
на каких почвах лучше его вно
сить,

В  прошлом году в Поздняков- 
ском колхозе было внесено на 
гектар пашни 13,9 тонны органи
ческих и 1,8 центнера минераль
ных удобрений. Не случайно уро
жай зерновых получен здесь по

17,3 центнера с гектара. Почти 
такие же высокие показатели в 
Уголыювской артели.

Колхозы и совхозы навоза и 
торфа в виде компостов долж
ны внести на поля не менее 300 
тысяч тонн, большое количество 
минеральных удобрений. В  каж
дом хозяйстве, в каждой бригаде 
и отделении совхоза следует уси
лить работу с накоплением и 
вывозкой удобрений, использо
вать для этого весь имеющийся 
транспорт.

В районе имеются огромные 
запасы известковых удобрений. 
Надо максимально использовать 
и их, применяя в компостах,-

Ближайшая важнейшая задача 
— всесторонне и во всеоружии 
подготовиться к весеннему севу, 
усилить ремонт техники, приве
сти в порядок семена, обучить 
кадры. '

2 .
Решения декабрьского Плену- Необходимо сейчас все силы 

ма, отмечает докладчик, окажут мобилизовать на успешное про- 
плодотворное влияние и на раз- ведение стойлового содержания 
витие животноводства. общественного скота.

В  декабре прошлого года на 
областном партийном активе в 
адрес нашей партийной органи
зации и производственного уп
равления была справедливая 
критика за плохую организацию 
труда на животноводческих фер
мах, за недооценку приготов
ления кормов к скармливанию. 
Не везде о р г а н и з о в а н ы  
резка соломы и ее запаривание, 
приготовление сенной муки. Не 
на всех фермах обрабатываются 
корма аммиачной водой. Недо
статки эти следует устранить 
как можно быстрее.

Важное внимание должно быть 
уделено дальнейшей механизации 
животноводческих ферм. Сейчас 
работает 21 доильная установка. 
В текущем году планируется 
смонтировать и ввести в дейст
вие еще 25 доильных установок, 
а в 1965 году полностью перейти 
на механическую дойку коров.

Знатная доярка из Нижне-Ве- 
рейского колхоза Татьяна Ива
новна Васяева в 1963 году, рабо
тая на доильной установке типа 
«елочка», за одиннадцать меся
цев от 13 коров получила по 
25555 килограммов молока. Те
перь она с напарницей доит 104 
коровы.

Задача состоит в том, чтобы в 
каждом хозяйстве внедрялись 
передовые методы труда, пере
довая технология в производство. 
Механизаторы отделения «Сель
хозтехника» приготовили не
сколько кормопригозговительных 
машин. У нас есть опыт доволь
но экономичной организации от
корма свиней на жидких кормах. 
На вильском механизированном 
свинарнике 1000 свиней обслужи
вают всего два человека, В  де
кабре на каждое животное полу
чен привес 455 граммов в сутки, 
а при тех же затратах кормов 

*и значительно больших затратах 
труда раньше получали привес 
300—350 граммов в сутки.

Перед партийными организа
циями стоит ответственная зада
ча — усилить массово-полити
ческую работу. Среди всех тру
жеников села организовать со
циалистическое соревнование за 
успешную подготовку к севу и 
образцовое проведение зимовки 
скота. Уделить должное внимание 
наглядной агитации, регулярно 
выпускать стенные газеты, «бое
вые листки», «молнии».

ТР УД ТВ ОРЧЕС к и и
в П А Р О В О З Н О Й  

С Л У Ж Б Е  транс
портного цеха металлурги
ческого завода коммуни
ста Андрея Андреевича 
Комарова знают как а к 
тивного рационализатора. 
Около десяти лет он си
стематически занимается 
усовершенствованием про
изводства. В  прошлом го
ду токарь Комаров внес и 
внедрил в производство 
пять рационализаторских 
предложений, позволив
ших ускорить технологиче
ские процессы обработки 
деталей на металлореж у
щих станках.

Процесс обточки ж елез
нодорожных скатов зани 
мал много времени. Р а ц и 
онализатор заметил, что 
рабочим приходится
стр уж ку  заправлять на 
глаз, в результате чего

  %
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получаю тся непроизводи
тельные проходы резца. 
Устранить этот недостаток
А . А . Комаров пред
ложил путем установки на 
колесотокарном станке 
специального приспособ

Коммунист — 
: звание высокое j

ления (лимбы) с деления
ми и комбинированного 
шаблона. Это дало воз
можность уменьш ить вре
м я  на обточку одного ж е 
лезнодорожного ската на 
2 часа, а в год экономится 
384 часа.

Не менее ценное пред
ложение разработал и вне
дрил в производство ком 
мунист Комаров по усо
вершенствованию способа 
нарезки зубьев шестерен. 
Раньш е  для того, чтобы 
обработать на станке ш е
стерню, требовалось изго
товить специальную  оп
равку. В  течение года та 

ких оправок нужно было 
делать не один десяток.

— А  нельзя ли сделать 
универсальную  оправку,—  
задумался рационализа
тор. Творческая смекалка 
и большой производствен
ный опыт помогли ему р е 
ш ить и эту задачу. Андрей 
Андреевич предложил кон
струкцию зажимной оправ
ки, в которой шестерня 
зажимается и центрирует
ся  конусами. Теперь для 
шестерен всех размеров, 
нарезаемых на горизон
тально-фрезерном станке, 
требуется только 2 — 3 оп
равки. А  это дает возм ож 
ность сократить затраты  
рабочего времени более 
чем  на 270 часов в год.

Вот так творчески тр у 
дится в паровозном депо 
простой рабочий, комм у
нист А . А . Комаров. Со
вершенствование техноло
гии узлов машин и меха
низмов стало его потреб
ностью, целью в жизни.

Н. РОМ АНОВ.

Выступающие в прениях до
полняли докладчика, делились 
опытом работы, вскрывали недо
статки.

Председатель Больше-Окулов- 
ского колхоза тов. Бандин рас
сказал, как они используют удоб
рения. В  прошлом году урожай
ность в этой артели составила 
10,5 центнера с гектара. Было вло
жено 4 тонны органических и 2 
центнера минеральных удобрений 
на посевной гектар.

-—Мы имеем возможность, — 
говорит он, —  резко. улучшить 
удобрение почв. Около 4 тысяч 
тонн навоза и столько же торфа 
лежат мертвым капиталом, но 
нам не на чем их вывезти. Отде
ление «Сельхозтехника» плохо 
оказывает колхозу помощь в 
транспорте. Мешает в работе и 
то, что нет почвенных карт. По
рой не знаем, на какие поля, 
сколько и какого следует вно
сить удобрения.

Решение декабрьского Пленума 
Ц К  КПСС, отмечает директор 
М МС (машинно-мелиоративной 
станции) тов. Евдокимов, откры
вает перед колхозами и совхоза
ми широкие возможности в подъ
еме хозяйств. У нас богатые тор
фяные залежи, можно применить 
полив и обводнение.

Говоря о проделанной коллек
тивом станции работе, тов. Евдо
кимов критикует руководителей 
ряда колхозов за то, что они не 
включают на добычу и вывозку 
торфа свой транспорт. Нельзя 
мириться с таким положением, 
говорит он, когда торф не. компо
стируется. В текущем году по 
управлению планируется загото
вить 170 тысяч тонн тбрфа.

О ходе зимовки скота говорила 
главный зоотехник управления 

тов. Кутаева. Она указала на не

обходимость смелее внедрять все 
новое в содержание скота, боль
ше использовать мочевину, синте
тическую аммиачную воду, био
мицин.

На трибуне секретарь комитета 
ВЛ КС М  производственного уп
равления тов. Варакин.

—Материалы декабрьского
Пленума Ц К  КПСС, — отмечает 
он, — горячо одобрены молоды
ми -тружениками сельского хо
зяйства. На комсомольских соб
раниях создаются бригады ho за
готовке и сбору удобрений. На 
фермы придут работать еще 250 
юношей и девушек.

Секретарь парторганизации Чу- 
палейского колхоза тов. Копей- 
кин рассказал, как артель бо
рется за выполнение мероприятий 
по подъемуJ своего хозяйства.

Не медлЛь ни одного дня с 
ремонтом тракторов и другой 
техники, использовать для этого 
все возможности, — об этом го
ворил главный инженер отделе
ния «Сельхозтехника» тов. Рузим. 
Он высказал тревогу за состоя
ние с ремонтом машин заречной 
части ’колхозов Навашинской 
зоны, которые в весеннее поло
водье надолго останутся отрезан
ными от мастерских «Сельхозтех
ники».

Председатель Нижне-Верей- 
ского колхоза тов. Сапогов обра
тил внимание руководителей ар
телей на необходимость лучше 
использовать такие удобрения, 
как зола, куриный помет, торф.

— Главное, — говорит он, —- 
не сидеть сложа руки в ожида
нии поступления одних мине
ральных удобрений. Собирать из
лишний навоз , у колхозников, до
бывать торф, завозить доломит, 
все это компостировать и вносить 
в почву .

На пленуме выступил секре
тарь сельского обкома КП С С  
тов. Гирин Н. И.

Пленум принял решение й ут
вердил практические мероприя
тия по разъяснению и претворе
нию в жизнь решения декабрь
ского Пленума Ц К  КПСС.

ТУЛА. Хорошо зарекомендова- работать машины, которым дадут 
ли себя в работе широкозахват- путевку в жизнь тульские ком- 
ные жатки «ЖВН-10», выпускае- байностроители.
мые Тульским комбайновым заво
дом. В прошлом году их было 
изготовлено более 14 тысяч. В 
этом году на полях многих обла
стей и республик страны будут

На снимке: сборка жаток 
главном конвейере завода.

Фото П. Маслова.
Фотохроника ТАСС.

В блокнот агитатора

Уверенной поступью
ПЭ 1958— 1963 ГО ДЫ  на развитие химической промыш- 

 ̂ ленности было израсходовано 5,3 миллиарда руб. 
лей — почти в полтора раза больше, чем за все предшест
вующие годы Советской власти.

42 миллиарда рублей — такие невиданно крупные 
капиталовложения выделяются в 1964— 1970 годы на даль, 
нейшее развитие большой химии и комплексную механизацию 
сельского хозяйства. Будет построено 200 новых и рекон
струировано 500 действующих химических заводов и комби
натов.
О БЩ ИЙ О БЪ ЕМ  производства химической продукции 

за 1964— 1970 годы увеличится в 3—3,3 раза. При 
этом выпуск пластмасс, синтетических смол, химических 
средств защиты растений возрастет в 6—7,5 раза, химических 
волокон — в 4,4 раза, минеральных удобрений — в 3,5— 
4 раза.

З А 1964— 1965 ГО Д Ы  производство минеральных 
удобрений увеличится на 15 миллионов тонн, что 

вдвое превышает общий прирост выпуска удобрений за 
истекшие пять лет семилетки.

П РОИ ЗВОД СТВО  минеральных удобрений увеличится с 
20 миллионов тонн (1963 год) до 70—80 миллионов 

тонн (1970 год). В 1964 году колхозы и совхозы страны по. 
лучат 25,5 и в 1965 году — 35 миллионов тонн минеральных 
удобрений.



Г ОД О Т Г О Д А  креп
нет экономика Ко- 

-робковской артели. И  в 
этом больш ая роль при
надлежит механизации. 
Она повседневно приходит 
на помощь колхозникам. 
Есл и  взять  полеводство, 
то здесь все работы меха
низированы: от обработки 
почвы  до уборки урож ая. 
Первые шаги механизации 
видны и на фермах: меха
низирована водоподача и 
распиловка дров, на кор 
мокухне М Т Ф  работает 
корне-клубне-мойка, на 
свиноферме —  универ
сальная кормодробилка, 
которая готовит сенную 
муку.

Теперь неплохо бы 
иметь нам доильную уста 
новку и пастоприготови-

КОРОБКОВСКИЕ КОНТРАСТЫ
тель, —  говорят ж ивот
новоды.

—  Скоро приобретем и 
то и другое, —  заверяет 
их председатель артели
В . П. Гриш ин.

По всем у чувствуется , 
что правление колхоза по- 
серьезному задумывается 
над механизацией трудо
емких работ на фермах. 
Но оно при этом не учи ты 
вает одного обстоятельст
ва. Ведь механизация внед
ряется только в самом 
Коробкове. А  взять  Дедо
во. Там по-прежнему все 
работы на фермах вы пол 
няю тся вручную .

П олучается своего рода 
контраст. До сих пор на

дедовскую ферму вода до
ставляется из озера. Ее  
подвозят на двух лошадях. 
Но два возчика даже при 
всем старании никак не

|....*..............................   t
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на фермы

могут обеспечить скот во 
дой. Ж ивотны е недопаива
ю тся, а это, в свою оче
редь, приводит к сн иж е 
нию надоев молока. К р о 
ме того, недостаток воды 
не дает возможности по
ставить в скотный двор 
еще одну группу коров. В  
результате часть помеще
ния пустует, тогда как в

других бригадах животные 
содержатся в тесноте.

Возникает вопрос: где
ж е искать выход из соз
давшегося положения?

Есл и  увеличить количе
ство водовозов, то затраты  
на подвозку воды возра
стут вдвое или втрое, и 
они станут колхозу в ко 
пеечку.

П равильную  м ы сль под
сказали сами животново
ды. Они предложили п р ав 
лению колхоза вы ры ть 
около фермы шахтный ко 
лодец и поставить насос. 
Их предложение сперва 
было принято, а потом за 
быто. Забы ло правление и 
еще об одном деле. Ещ е  в

прошлом году оно обеща
ло оборудовать в коровни
ке подвесную дорогу. Но 
пришел новый год, а по
рядки на ферме остались 
старые, все работы по- 
прежнему вы полняю тся 
вручную .

—  К а к а я  теперь механи
зация, когда на дворе зи
ма, —  разводят руками 
руководители колхоза.

С их мнением никак 
нельзя согласиться. Ведь 
в зимних условиях такж е 
с успехом можно вести ра
боты по механизации 
ферм. Тем более, что это 
дело не терпит отлага
тельств.

Коллективный коррес
пондент газеты «Новая 

ж изнь»  стенгазета 
« З а  урожай».

Кто же недосматривает?
Коллектив Выксунского разде

лочного, цеха «Росглаввтормет» в 
минувшем году успешно завер
шил плановое задание по разра
ботке и отгрузке металлического 

.лома. На мартены металлургиче
ского завода, основного потреби
теля нашей шихты, отгружены 
.сотни тонн дополнительного ме
талла.

Итак, наш цех является не
малым подспорьем в работе ста
леплавильщиков завода. Коллек
тив, не жалея сил, стремится бы
стрее разработать поступающую 
металлическую шихту с тем, что
бы ее можно было без промедле
ния подавать к плавильным аг
регатам. Идя навстречу металлур
гам, мы за последнее время ста- 
,ли грузить подготовленный к пе
реплавке металл непосредственно 

l в мульды. Это в конечной мере 
сокращает ненужные перевозки, 
экономит время, снижает затраты 
на перевозку грузов.

Все это хоршо, если бы не от
дельные недостатки, которые ме
шают . нам работать с полной от
дачей сил. Дело в том, что ме
таллурги, кровно заинтересован
ные в бесперебойном снабжении

металлической шихтой, порой са 
ми рубят сук, на котором сидят. 
Нередко подвижной состав по
дается нерегулярно, с перебоями. 
И еще хуже, когда груженые 
шихтой вагоны долгое время не 
убираются с путей.

Вот факты. Вагоны AIM 341, 
424, 65, 62 с металлом для мар
тенов простояли на путях двое 
суток: с 8 по 10 января. Спра
шивается, разве на заводе не 
нуждаются в металлической 
шихте, разве у металлургов так 
много подвижного состава, что 
они могут себе позволить такую 
«роскошь», как перепростой ва
гонов? Не то и не другое. Про
сто это халатность: кто-то недо
смотрел, кто-то небрежно отнес
ся к выполнению служебных 
обязанностей, а в результате по
лучается вопиющая бесхозяйст
венность.

Правда, нашумевший послед
ний случай с простоями вагонов 
изменил положение в лучшую 
сторону. Но дело в другом: ведь 
такие случаи могут повториться. 
Вот почему мы хотим обратить 
внимание главного диспетчера за
вода т. Куделькина на работу

железнодорожников и треоуем, 
чтобы нас обеспечивали вагонами 
регулярно. Это будет хорошо п 
для нас и для завода. Ведь,дела - 
ем-то мы с металлургами одно 
общее дело.

А. ЗОТОВ, бригадир разделоч
ной площадки; Н. ГРИГОРЬЕВ, 

Е. НОЧЕТКОВ, машинисты 
кранов; В. ОСИПОВ, М. НАЗА 
РОВА, 3. ДОЕРЯКОВА, огне- 
резчики и другие.

(Всего 13 подписей).

Третий год работает 
техником- осеменатором 
в Н иж не - Верейском 
колхозе Екатерина П ет
ровна Герцева. Инициа
тивная, лю бящ ая ж и 
вотноводство, она не
устанно трудится над 
улучш ением  племенного 
стада крупнорогатого 
скота. З а  два года ра
боты все коровы, осе
мененные искусственно, 
дали приплод.

Н а снимке: Екатер и 
на Петровна Герцева в 
своей лаборатории.

Ф ото  И . М И Н КО ВА .

Честному труду
Итогам 1963 животноводче

ского года и задачам, вытекаю
щим из решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, было посвя
щено собрание работников ферм 
Благодатовского колхоза. В тот 
день в клуб деревни Покровка 
пришли люди, которые трудятся 
на переднем крае семилетки.

Председатель артели в своем 
докладе назвал имена лучших 
животноводов, которым за хоро
шую работу были вручены цен
ные подарки. В числе премиро
ванных была одна из ветеранов 
артельного животноводства II. К.
Жарова.

Сила колхоза „Трактор"
Окончание,

учесть, что и руководители кол
хоза получают свою зарплату в 
зависимости от урожайности по
лей и продуктивности животно
водства, то выходит: каждый
член артели заинтересован в уве
личении производства компостов.

В нынешнем году мы думаем 
получить не менее 80 тысяч тонн 
местных удобрений, в среднем 
по 22 тонны на гектар пашни. 
Что это даст артели? Судите са
ми. Прежде мы заготавливали по 

■ сорок тысяч тонн компостов и со
бирали, как правило, по 15— 17 
центнеров зерна с гектара, 200 
центнеров картофеля. Теперь ду
маем поднять урожайность и сни
мать с гектара 20—22 центнера 
зерна, 250 — картофеля, 300— 
400 — кукурузы, 20 центнеров 
зернобобовых.

На затраты, связанные с про
изводством и вывозкой удобре
ний, идти не боимся. Знаем: 
они окупятся сторицей. Всего 
один пример. Тридцать тонн ком
постов, доставленных на гектар 
плантаций, обходятся нам в со
рок пять рублей. А получаем на

этом гектаре дополнительно ми
нимум шесть тонн картофеля, что 
стоит триста рублей. Выгода оче
видная. Рассчитываем, что умелое 
применение органики даст колхо
зу дополнительно 300 тысяч руб
лей в год.

Вот что такое собственная фаб
рика удобрений! Их может иметь 
каждый колхоз или совхоз лю
бой зоны, где есть запасы торфа.

Б. АБРАМ О В,
председатель колхоза 

«Трактор».
Уренское производственное 

управление, Горьковская область.

Опыт колхоза «Трактор» Горь
ковской областй заслуживает 
всяческой поддержки и распро
странения. Фабрики удобрений 
можно и нужно создавать не 
только там, где есть торфяники, 
но и в других зонах. Следует 
лишь организовать изготовление 
навозно-земляных компостов па 
методу академика Т. Д. Лысенко. 
0 важности этого мероприятия не 
раз говорил товарищ Н. С. Хру
щев в своих выступлениях на со

вещаниях работников сельского 
хозяйства.

Для лучшего накопления и 
более эффективного использова
ния местных удобрений необхо
димо:

С О С Т А В И Т Ь  В  К А Ж 
Д О М  Х О З Я Й С Т В Е  П О Ч 
В Е Н Н Ы Е  К А Р Т Ы  I I  
К А Р Т О Г Р А М М Ы .

С О З Д А Т Ь  И  М А Т Е Р И 
А Л Ь Н О  З А И Н Т Е Р Е С О 
В А Т Ь  М Е Х А Н И З И Р О 
В А Н Н Ы Е  О Т Р Я Д Ы  И 
З В Е Н Ь Я  П О  З А Г О Т О В 
К Е  И В Ы В О З К Е  Н А  П О 
Л Я  Н А В О З А ,  Т О Р Ф А ,  
К О М П О С Т О В .

С Д Е Л А Т Ь  К А Ж Д У Ю  
Ф Е Р М У  Ц Е Х О М  Ф А Б 
Р И К И  У Д О Б Р Е Н И Я .

Пусть же опыт горьковского 
колхоза «Трактор» послужит доб
рым примером для других хо
зяйств России!

(Газета «Советская Россия» 
за 5 января 1964 года).

почет
Одновременно на собраниях 

говорилось о задачах на 1964 
год. Были приняты новые обяза
тельства: надоить от каждой ко
ровы по 2000 литров молока, 
продать государству 60 тонн 
мяса, получить 30.000 штук 
яиц, от 100 овцематок сохра
нить и вырастить 110 ягнят. 
Для этого, разумеется, надо ор
ганизованно провести зимовку.

А. ЛЕВКИН, 
наш нештатный корреспондент.

Начало
Если  вы разить причину 

успехов нижневерейских 
животноводов в несколь
ких словах, то можно 
сказать: хорошее кормле
ние и заботливый уход 
за скотом.

С наступлением хо
лодов был увеличен раци
он кормления крупного 
рогатого скота за счет 
силоса и доброкачествен
ного сена. Ещ е  раньше в 
колхозе позаботились о 
механизации водоснабже 
ния. Новы й год работники 
молочнотоварных ферм 
встретили уж е  с тремя 
«елочками».

Отлично трудятся в эти 
дни животноводки П . И. 
Васяева , Е . И . Сибирова, 
Н. А . Лепилова, освоив
шие механическую  дойку 
коров. Закр епляя  и при
ум нож ая прошлогодние 
успехи, они получаю т от 
отеливш ихся коров бога
тые удои.

Порадовали своими ре

зультатами в 1963 году 
свинарки и телятницы, 
трудом которых обеспече
но выполнение плана про
дажи мяса государству.

положено
Сейчас на этом участке 
животноводства уж е  сде
лано хорошее начало. В  
счет шестого года семи
летки продано 37 тонн м я 
са.

Нет слов, заявка  на 
взятие новых рубежей 
сделана значительная. Но, 
как гласит пословица, все 
хорошо, что хорошо кон
чается. И  помня это, наши 
животноводы трудятся 
еще упорнее.

В . РА Т Н И К О В А ,
нештатный корреспон

дент газеты.
#  У.Ч

3 Н О В А Я  
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22 января исполняется 
60 лет со дня рожде
ния Аркадия Петровича 
Гайдара (Голикова) — 
выдающегося детского 
писателя. Ребята не 
только с интересом 
читают его книги, но 
стараются подражать 
многим героям его про
изведений: пример тому 
— созданные многочи
сленные тимуровские 
команды во всех угол
ках нашей Родины.

В связи с прибли
жающейся датой дня 
рождения писателя 
детские библиотеки на
шего города широко 
развернули работу со 
своими юными читате
лями. Они знакомят ре
бят с героической 
жизнью А. П. Гайдара, 
с его произведениями 
и героями.

В читальных залах 
детских библиотек
оформлены книжные

ЕГО ЛЮБЯТ ДЕТИ
выставки, вывешены 
плакаты. Так, в биб
лиотеке /■№ 1 сделаны 
книжные выставки на 
темы: «Любимые книги 
А. П. Гайдара», «А. Г1. 
Гайдар — детям», «Он 
жил, как должен жить 
боец, и умер, как сол
дат».

В читальном зале 
библиотеки № 2 оформ
лены плакаты: «А. П.
Гайдар», «Самые ма
ленькие герои А. П. 
Гайдара», «Большой 
друг детей — Аркадий 
Гайдар».

В библиотеках прово
дятся громкие читки 
произведений Гайдара и 
беседы о жизни писате
ля. Только за последние 
полтора месяца состоя
лось более тридцати чи
ток и бесед, посвящен

ных темам: «Необыкно
венная жизнь и не
обыкновенные люди», 
«Дети в гражданской 
войне», «Жизнь и твор
чество любимого писа
теля».

Библиотекой № 2 был 
организован утренник 
на ’ тему: «Любимых
детских книг творец». 
Массовые мероприятия, 
посвященные Аркадию 
Гайдару, будут прово
диться до конца января. 
Причем, каждое из них 
сопровождается показом 
диафильмов. В частно
сти, были показаны диа
фильмы: «Сказки о во
енной тайне», «Четвер
тый блиндаж», «Тимур 
и его команда» и дру
гие.

16 января работники
детской библиотеки №  !

совместно с детским 
сектором Дворца куль
туры металлургов уст
роили литературный ут
ренник по теме: «Самые 
маленькие герои Гайда
ра». 22 января состоит
ся другой утренник.

Библиотека №  2 орга
низует обсуждение книг 
писателя: «Судьба ба
рабанщика», «Тимур и 
его команда», «Дым в 
лесу» и конкурс на 
лучший отзыв о книге и 
лучший рисунок по про
изведениям Гайдара.

Работниками библио
теки будут также прове
дены игра по произве
дениям писателя, вы
ступления по радио. 
Они расскажут о жизни 
Аркадия Гайдара — 
большого друга детей.

В. ГУД КО В, 
внештатный коррес

пондент газеты 
«Новая жизнь».

СЛАВНЫЙ ТРУД
Б о л е е  т р и д ц а т и  л е т

существует в городе ме
таллургический техникум. За эти 
годы в нем получили образование 
сотки, тысячи юношей и деву
шек. И где бы они ни работали— 
с т е п л о т о й  вспоминают о 
преподавателях, о счастливых и 
беспокойных днях учебы.

Да и как, например, не вспо. 
минать им преподавателя-ветера- 
на Михаила Ивановича Щепкина! 
Он заставил многих полюбить и 
знать математику — науку, ко
торую подчас несправедливо на
зывают сухой и мертвой.

Требовательный и строгий на 
уроках, прекрасно знающий слабо
сти и привычки учащихся, бес
пощадный к лентяям, он умело 
преподносит материал программы, 
заставляя слушателей мыслить, 
думать.

Математик «до мозга костей»— 
так коротко можно охарактери
зовать преподавателя. Однако те, 
кто ближе знает Михаила Ивано
вича, видят в нем задушевного 
человека, шутника и активиста- 
общественника.

...За рекой Окой, на Владимир
щине, в годы после первой рус
ской революции, в семье мало
грамотного крестьянина Ивана 
Щепкина родился парнишка. 
Отец был рад сыну. И хоть в 
семье прибавился едок, но он ви
дел в нем будущего помощника, 
работника. Мог ли тогда думать 
и гадать крестьянин, что его

сын недолго проходит за сохой, 
уйдет в город?

И Миша ушел. И в этом по
могла парнишке Октябрьская со
циалистическая революция. Вско
ре он уже учился в городе. Стра
не нужны были пытливые и гра
мотные кадры.

В 1930 году двадцатичетырех
летний юноша уже преподавал 
вначале в Выксунском рабфаке, 
а затем в техникуме. И с тех пор 
более тридцати трех лет Михаил 
Иванович честно и кропотливо 
трудится в стенах старейшего 
учебного заведения области...

Энергию и силы Михаил Ива
нович не только отдает обучению 
будущих металлургов и машино. 
строителей. Он много свободного 
времени посвятил семье. Все три 
дочери пошли по стопам родите
лей. Две уже преподают матема 
тику в нашем городе, оканчивает 
педагогический институт и третья 
дочь.

Иногда говорят, что по на
следству профессии не передают
ся. М. И. Щепкин и его жена — 
А. П. Щепкина, бывшая препода
вательница техникума, ныне пен. 
сионерка, между тем сумели 
привить своим детям любовь к 
математике, к педагогической ра
боте.

Да и только ли своим детям 
они сумели привить любовь к 
точным наукам? Конечно, нет! И 
это лучше всего подтвердят все 
те, кто учился и учится v  Щеп

кина.

Работа и семья. Только ли им 
находит время Михаил Ивано
вич? Нет. Партийная организация 
техникума дала ему ответствен
ное поручение — распростране
ние периодической печати. И на
до сказать, что с этой нагрузкой 
он справился успешно. Им рас
пространено 590 газет и журна
лов, в том числе 38 экземпляров 
«Новой жизни».

Так живет и трудится уже не
молодой по годам, но молодой в 
душе и энергичный в работе че
ловек. Плоды его труда — на
лицо.

М. 3 0 НОВ.
На снимке: М. И. Щепкин на 

уроке математики в техникуме.
Фото И. М ИН КО ВА .

е- ̂
Дет \

* 15 -л етн и й  с ту д е н т  
университета

М АХАЧКАЛА . (ТАСС). Пер
вый экзамен —- «Математиче
ский анализ» сдан на отлично. 
Это важное событие в жизни 
студента физико-математическо
го факультета Дагестанского Го
сударственного университета 
Омара Далгатова совпало с 
другим: юноше в тот день ис
полнилось 15 лет.

Заведующий кафедрой физики 
А. Бабаев рассказывает:

— Тридцать три года я пре
подаю в вузах, но с таким не
обыкновенным студентом встре
чаюсь впервые. Мы, педагоги, 
были удивлены, когда в минув
шем году в приемную комиссию 
с аттестатом отличника пришел 
худенький, невысокого роста 14- 
летний мальчик-даргинец из гор
ного аула Мекеги. Вступительные 
экзамены он сдал успешно. У 
Омара блестящие способности к 
точным наукам, удивительная 
память, необычайное трудолюбие.

Омар Далгатов — комсомоле^ 
Он увлекается общественной ра
ботой. занимается спортом: воль
ной борьбой, волейболом, тенни
сом. Дома паренек помогает ро- 1 
дителям по хозяйству, присматри
вает-за младшими сестрами.

С Т О Л И Ц !Б Е Л О Й  ОЛИМПИАДЫ

29 января в Инсбруке (Авст- На снимке: зимний стадион, 
рия) откроются IX зимние Олим- где будут проводиться соревно- 
пийские игры. Сейчас столица вания по скоростному бегу на: 
Белой олимпиады готовится при- коньках, 
нять сильнейших спортсменов 
мира. Фото Кейстон—ТАСС.

в ИТОГЕ—ничья
Матч по хоккею с шайбой на 

первенство города между «Аван
гардом» и «Металлургом», состо
явшийся на корте металлургов, 
вызвал большой интерес у люби
телей спорта. Встречи этих 
команд всегда проходят остро, 
редко заканчиваются ничейным 
исходом.

Игра началась без разведки.

Куда пойти сегодня
Дворец культуры металлургов.

Художественный фильм «Смерть 
Тарзана». Начало в 12, 2, 4, 6 и 
8 часов вечера. В Малом зале — 
детский утренник. Начало в 10 
часов. В  шесть часов вечера в 
Малом зале теоретическая кон
ференция на тему: «Все силы—на 
выполнение решений декабрь
ского Пленума Ц К  КПСС». По 
окончании кинофильм.

Дворец культуры машинострои
телей. Художественный фильм «В 
небе нет решеток». Начало в 2, 
4, 6 и 8 часов. Для детей в 10 и 
12 часов—фильм «Тайна зеленого 
бора».

В районе городского парка. Со
стоятся лично-командные сорев
нования по лыжам среди уча
щихся школ района, посвящен
ные предстоящим олимпийским 
играм. Ожидается прибытие на 
соревнования около 200 спортсме
нов из 28 восьмилетних и 6 сред
них школ. Начало в 11 часов.

Стремительные атаки следовали: 
то на одни, то на другие ворота. 
Однако нападающие машиностро- 
ителей, поддерживаемые защи- 
той, в первом периоде превосхо
дили хозяев корта в скорости и 
в технике владения шайбой. К 
тому же, их броски были точнее. 
В результате в первом периоде 
шайба трижды побывала в воро
тах «Металлурга».

Полученная «фора», видимо, 
обнадежила,. машиностроителей. 
Они несколько сбавили темп. 
Этим и воспользовались метал
лурги. Во втором периоде они 
сквитали одну шайбу, в третьем 
— |ве. В итоге —• ничья: 3 : 3.

В целом матч был интересным. 
Однако порой игроки обеих 
команд переходили границы до
зволенного. РазумееДпя, в хоккее 
допускается силовая борьба, но 
это не значит, что на поле мож- 
но грубить. Тренерам команд и 
судьям необходимо строго пресе
кать «грязную» игру отдельные 
хоккеистов.

Второй матч, который опреде
лит чемпиона города, состоится в 
среду на корте машиностроите
лей/ 0. ГРИГОРЬЕВ.

Редактор М. М. РОГОВ.

Комбинат бытового обслуживания принимает заказы от 
граждан города, а также от детских учреждений (детдомов, 
детских садов и яслей, школ-интернатов, клубов, красных 
уголков) на распиловку и колку дров.

Заказы принимаются в здании комбината (нижний 
этаж) у зав. металлической мастерской т. Скворцова. Те
лефон 1— 98 (2 звонка). Стоимость разработки — по суще
ствующему прейскуранту.

Куров Николай Николаевич, 
проживающий в пос. Досчатое 
Выксунского района, улица Про
езжая, дом 1, возбуждает граж
данское дело о расторжении бра
ка с Дуровой Надеждой Иванов
ной, проживающей в пос. Ши- 
морское Выксунского района, 
улица Затонская, дом 94.

Дело слушается в Выксунском 
нарсуде.

Кожевникова Мария Федоров
на, проживающая в с. Саваслей- 
ке Выксунского района, улица 
Калинина, дом 5, возбуждает 
гражданское дело о расторжении 
брака с Кожевниковым Николаем 
Петровичем, проживающим в 
г. Вышний Волочек Калининской 
области, улица Крылова, дом 
42/7а.

Дело слушается в Навашин- 
ском нарсуде.

Т Г я ' Т Г Г Я Т Й  НАШ  А Д РЕС : г. Выкса, Горьковской области,.. 
Дом Советов, комната Л» И.

НАШ И Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : оелактор — 2—66, зам. 
редакюра и секретариат — I—28, отделы сель
ского хозяйства и промышленности, бухгалте
рия — 3— 4.4

г. Выкса, типография Горьковского облполнграфиздата

М1А 14932 Зак. 389, тир 8695.


